
杜兰特：我尽力了
当勒布朗寻求帮助时，韦德就在

那里，而当杜兰特寻找威斯布鲁克时，
他需要高高地抬头往看台深处看。

如果不是托尼·阿伦的那个意
外，雷霆也许要输得更直接。昨天雷
霆与灰熊第5场的第三节发生了一
个意外，当雷霆老将费舍尔试图投
三分时，在场下休息的托尼·阿伦试
图挥舞毛巾干扰费舍尔，结果一脱
手把另一只手中的外套扔进了场
内，被裁判吹了一个技术犯规。

这次吹罚后，雷霆突然士气大
振，立刻打出了一个13:4的高潮，将
差距缩小到2分。灰熊后卫迈克·康
利赛后笑称：“ 如果我当时还有力气
的话，我会掐死他（ 阿伦）。”

可惜雷霆还是没能拿下比赛，

雷吉·杰克逊终场前11秒的三分球
把比分追到只差2分，随后兰道夫居
然2罚都没有命中，给了雷霆绝杀的
机会，然而杜兰特的中投却没有命
中，雷霆以84:88输掉了第5场，以1:4
被灰熊淘汰。

杜兰特昨天打满48分钟，可惜
21投仅5中，拿到21分8篮板6助攻，

“ 我已经为球队献出所有，我在场上
已经竭尽所能。”杜兰特赛后有些无
奈，“ 有时候你必须经历了风雨，才
会有阳光。”

整个系列赛，杜兰特还是没能
找到独自带领球队赢球的感觉，他
不需要继续去找这种感觉，要做的
只是好好休息，然后等待威斯布鲁
克的复出。
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本报讯 记者 张逸麟 一个月
前，国王的最后一场常规赛上，主场
的球迷打出“ 救救我们的球队”的
标语，高喊着挽留球队的口号，他们
对老板马鲁夫兄弟已经不抱任何希
望，只能祈求上帝把这支球队留在
他们的城市。

昨天国王球迷几个月来的祈求
终于得到了一个幸福的回应，NBA
理事会在昨天的会议上否决了国王
出售给西雅图财团并搬迁至西雅图
的提案。理事会中有22人支持国王

留在萨克拉门托，8人反对，而西雅
图财团本需要得到16张选票才能搬
迁球队。如今这支球队将继续留在
萨克拉门托，并沿用国王的队名。

或许是上帝感动了，但更实际
的是萨克拉门托的财团匹配了西雅
图的报价，在萨城市长凯文·约翰逊
的牵头下，整个城市的企业们凑齐
了这笔钱。斯特恩在决议被否决后
表示，作为前NBA球星，凯文·约翰
逊在保护球队方面做得非常好，“ 这
也是一个有着28年支持的城市所应

得的回报。”
“ 我们匹配了他们的报价，这是

最重要的。”约翰逊表示，这件事对
国王意义重大，“ 因为在过去的几天
里发生的事，萨克拉门托将会永远
地改变，往好的方向改变。”

但国王球迷和萨克拉门托的市
民不会原谅马鲁夫兄弟，作为国王
最大的股东，他们在搬迁决议被否
决后仍希望出售球队，而且并不打
算把球队卖给萨克拉门托财团，而
是将其中20%的股份卖给了西雅图

财团，这对萨克拉门托来说仍是个
威胁。

在马鲁夫兄弟的备案中，包括
了一项1.15亿的搬迁费，这笔费用将
分配给联盟其余29家球队，平均每
队可得约400万美元。也许有一天，
马鲁夫兄弟还将重提搬迁球队的要
求，并用钱来收买其他球队。因为西
雅图始终希望昔日的超音速能够重
现NBA。

“ 西雅图应该有一支球队，”凯
文·约翰逊说，“ 但不能是我们的。”

韦德，我需要你
与公牛第5场比赛的最后15秒，

热火完成了一次非常出色的防守，
当时公牛只落后3分，勒布朗紧盯持
球的汉密尔顿，在公牛完成一次挡
拆后，换成波什防守汉密尔顿，他张
开双臂封堵了对方所有的投篮路
线，迫使汉密尔顿将球传出，随后韦
德有对巴特勒进行了严防，直到最
后2秒，巴特勒才匆忙出手，投篮连
篮筐都没有碰到。热火以94:91险胜
公牛，4:1晋级东部决赛。

在首场输给公牛后，热火连赢
对方4场，但这个晋级依然很艰难，
公牛是一个强硬而坚韧的对手，热
火全队都希望在第5场解决对手，他
们不想再回芝加哥，更不想给公牛
重生的机会。

公牛在昨天的比赛中完成了反
弹，即便他们开局曾被热火打了一
个4:18，前一场12投0中的内特·罗宾
逊随后开始爆发，巴特勒和汉密尔
顿也充满斗志，公牛很快扳回了劣
势，并在第三节反超了热火10分。

那段时间对热火来说非常艰
苦，勒布朗手感糟糕，而韦德的膝盖

似乎又出了问题，他在第三节末端
离开了球场。

然而韦德并没有消失，当他第
四节回来时，也宣告热火的反扑高
潮来了。“ 我回更衣室把膝盖重新包
扎了一下，”韦德表示自己必须重返
赛场，“ 勒布朗在赛前跟我说，他需
要我。”

热火在第四节一开始就发起反
攻，巴蒂尔的压哨三分，诺里斯·科
尔冲入内线的暴扣帮助热火连连追
分，而韦德返回场上后，先是完成了
一个抛投，随后将科尔不中的投篮
双手补扣命中，此时热火已经反超
了7分。虽然公牛此后罗宾逊的连续
爆发追回了一些分数，但依然没能
挽回败局。

对公牛来说，他们不用再去纠
结罗斯何时复出，他们已经做得够
棒了，毕竟他们让热火对这个系列
赛感觉深恶痛绝。得到21分的勒布
朗赛后表示自己需要24小时来休
息，他会的，热火周四没有安排训
练，他和韦德会有比较充足的休息
时间，来等待步行者，或者尼克斯。

上赛季总决赛对手命运迥异
勒布朗有韦德，热火晋级
杜兰特靠自己，雷霆出局

国王留守萨克拉门托

去年夏天，热火与雷霆激战总决赛，而昨天两支球队迎来了截然
不同的命运，勒布朗和他的球队以4:1的比分淘汰了公牛，晋级东部决
赛，2小时后杜兰特却与本赛季正式告别，这是近三年来雷霆最早结
束季后赛的一次。

勒布朗没能和杜兰特在总决赛重逢，关键在于，当勒布朗需要帮
手时，韦德在他身边，而杜兰特孤军奋战时，威斯布鲁克只能坐在高
高的看台上。 本报记者 张逸麟

本报讯 记者 张逸麟 一道曼妙
的弧线，包括本菲卡门将在内，所有
人都只能目睹球滑进球门，伊万诺维
奇在欧联杯决赛第93分的这粒绝杀
球，为切尔西捧得了这个奖杯。

本赛季切尔西已经输掉了之前
的三个决赛，但昨天他们没有让悲剧
重演，托雷斯下半场58分钟的单刀球
破门为切尔西首开纪录，在赠送了对
方一粒点球后，伊万诺维奇的绝杀挽
回了这个奖杯。切尔西就此成为继尤
文、阿贾克斯和拜仁之后，第四支包
揽欧洲三大杯的球队，而三大杯之一
的优胜者杯已成绝版，并不是所有球
队都能完成这样的伟业。

另一方面，切尔西的夺冠也暂缓
了英超在欧洲联赛的排名上被德甲
追赶的脚步。本赛季英超已经将欧
洲联赛的头把交椅给了西甲，同时
德甲与他们的差距也非常小，不过
切尔西这次欧联杯夺冠为英超争回
了一口气。

对切尔西球迷来说昨天是个双
喜临门的日子，就在夺冠的同时，切
尔西官网宣布俱乐部同中场大将兰
帕德正式续约1年。兰帕德已经是球
队历史上出场次数第三的球员，下赛
季这位副队长将迎来自己在斯坦福
桥的第13年。

昨天，山东淄博姑娘胡丽梅的家
乡媒体当了一把“ 高级黑”，在17岁
的小胡即将在世乒赛中挑战丁宁之
前，这家媒体披露：“ 今年农历正月
十七，她奶奶就去世了，当时她正在
打直通巴黎的比赛，家人怕影响她一
直瞒着，直到现在她也不知道。”

这下可好，家人苦苦瞒了几个
月，这报道一出，在网络如此发达的
现在，估计胡丽梅想不知道也难，听
闻如此噩耗，小胡还能专心比赛吗？
更糟糕的是，这条新闻把以“ 黑马”
姿态出现在世乒赛上的胡丽梅推上
了风口浪尖。网络上骂声一片，有的
骂媒体无良抢新闻，有的骂举国体制
泯灭亲情。

这态势，令记者不由得想起伦敦
奥运会上发生的两桩相似事件，一桩
是王晓理的家人为了让她安心备战
奥运，瞒住了外婆去世的消息，另一
桩是吴敏霞的父母8年来一直向女儿
隐瞒家里的各种负面消息，连母亲患
肿瘤化疗，也没有告诉女儿。看到这
样的新闻，许多网友无法再油然生出
肃然起敬的情感，而是会提出理性的
质疑：为什么我们总要把成绩和亲情
放在对立面？难道在竞技体育的荣耀
面前，亲情就只能让路吗？

笔者十分理解胡丽梅家人的做
法，就像有些孩子要参加高考的时
候，家人也会瞒住长辈去世的消息，
直到孩子完成人生大事再告知噩耗，
这是绝大多数中国家长会做出的选
择，胡丽梅十几年追寻着乒乓梦，父
母不顾一切地呵护孩子的梦，这无可
厚非。

但这样的新闻一而再、再而三地
出现，却不得不令我们反思。中国的
运动员绝不是没有感情的机器，他们
需要更人性化的竞技环境和舆论环
境，以胡丽梅为例，过去十几年，一年
只回家一趟，待个两三天就走，她的
父母也和吴敏霞、王晓理的父母一
样，早就习惯了报喜不报忧，不给孩
子“ 添乱”。这就是举国体制下运动
员们的真实处境，为了出成绩，他们
不得不常年与家人分离，即使亲情不
会淡漠，他们和家人也确实牺牲了太
多太多。

记者 张楠
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亲情又为成绩让路
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切尔西欧联封王


